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开发商未对空调机位明确归属，楼层空调机位被邻居独享

买了空调半年多却没地方安
本报记者 张汝树 见习记者 王欣

社区是城市的细胞，在社区里有躬身力行为民服务的好干部，有无私奉献不求回报的志愿者，有感人至深的好人好事；；也有让人气愤的

霸道行为，还有让人不便的烦心事。即日起，本报开通社区版，报道社区的新闻，为社区居民和读者服务，您可以告诉诉我们您社区里的那些事

儿，可以发表您的建议，可以表达您的感受。我们将认真聆听您的声音，为您排忧解难。社区版热线：15006530515。

近日，淄博持续高温，很多人回到家第一件事就是打开空调降温。但是对于家住精英现代城的廉先生来说，回家

能开空调成了一件难事。因为买房时房产商对公共空调机位的归属没有表达清楚，邻居一直“独享”空调机位，不承认认

与廉先生共同享有。他去年11月份就买了空调，到现在空调还只是摆设品，一直没有安装。

淄川区将军路街道办事处办公赶时髦，微博上随时接受监督和批评

18个社区书记全部“微博问政”
本报7月8日讯 (见习记者

盛鑫甜 通讯员 陈锋 姚娟)

“微博”是时下年轻人了解社会
和交流沟通的平台。但在淄川区
将军路街道办事处，有一群平均
年龄在四五十岁的机关干部和社
区主要领导也在日日刷微博。他
们以政府微门户的名义注册开通

“民情微博”，居民通过微博可与
干部直接对话，参与网络问政，表
达意愿诉求。

微博问政

要求办公时“掀起盖头”

从2010年开始，淄川区将军
路街道办开始在辖区内实施网格
化管理。即将辖区内的社区、企业
等进行网格化划分，每个单元网
格建立由一名机关干部、一名村
居两委成员、一名协管员组成的
联合走访组，对所负责的单元网
格实行包联系、包服务、保稳定的

“三包”。
将军路街道办的相关负责人

向记者介绍说，网格化工作机制
建立后，让村居工作和民生工作
有了较强的针对性。但是他们很
快就发现，118个网格单元如何将
走访、服务、代办信息及时汇总、
传递、交流，又成为一个新的问
题。而这时办事处有人提议是否

可尝试下“微博办公”，带着这种
探索创新，将军路街道干部的“民
情微博”应运而生。

“微博问政，就是要求办公时
‘掀起盖头’，以便于让群众看见
‘脸’，让老百姓知道我们在做什
么，怎么做，并随时接受监督和批
评。”办事处的工作人员说。

18个社区书记

从头学习微博

将军路街道办制定了严格的
考核办法，对服务代办事项成效、
群众满意度、微博发布情况等各项
指标进行量化，所得分数作为机关
干部评先树优的重要参考。同时，
每个街道干部的各项工作也要通
过“民情微博”“晒”出来，事情办没
办，办得好与坏，群众可以直接在
微博上发表意见，评头论足。

记者了解到，“微博问政”刚
开始实施时的确给有些干部带来
了不小的困难。将军路街道办18

个社区书记平均年龄在47岁左
右，要求他们学习并坚持发微博
并不是一件轻松的事。记者就此
事采访了将军路街道办西关二社
区的书记王兴军，他说，接到办事
处的通知后，他便马上让自己的
孩子给他注册了一个新浪微博，
并让孩子手把手的教自己怎么发

文字和图片，又学着去给别人评
论和回复评论。现在天天看微博、
发微博都已经快成为习惯了，打
字速度也明显提高。

@就是民声

被@就是责任

截至目前，将军路街道办共
发布民情民意信息2 . 1万条，反映
群众意见建议3650条，累计解决
民生问题3670件，群众满意率达

到98 . 7%。办事处的工作人员说，
他们没想到三年前，一项试试看
的网络创新举措竟然成为一项

“很潮很酷很给力”的民生举措。
办事处的书记宋磊说，@就

是民声，就要解决，被@是责任，
就要考核，“民情微博”实际就是

“民情直播”，我们既然敢直播，就
要敢于解决，也要敢于接受批评，
把老百姓装进心里，让老百姓看
到眼里，这是我们“微博问政”的
出发点和目标。

有空调机位，却无法安装

家住精英现代城3号楼的
廉先生是去年 1 0 月份购买的
房子。“当时买房子的时候，房
产商说楼房是有预设空调机
位的，业主可以在共有空调机
位上安空调。但是邻居家在我
们之前就‘霸占’了我们共享
的空调机位，还放东西占位，
我们一直没法安装自己的空
调。”

廉先生告诉记者，邻居一
直说当时买房的时候开发商承

诺过这个空调机位是她的，所
以才一直不让他安装，后来又
问的时候，邻居又以空调噪音
太大，廉先生装上空调会打扰
她休息为由，拒绝廉先生安装
空调。

“冬天买个电暖气还能凑合
着过，但是现在天这么热，家里
只有风扇降温，越吹越热。而且
现在我妻子怀孕了，想给妻子一
个舒适的环境，但空调一直没法
安装。”廉先生说。

物业协调，邻居不配合

廉先生说，他曾经因为这个
问题找过物业和售楼处，他们也
帮忙协调过，但是邻居都不配
合。

“一谈到这个问题，邻居要
不就不开门，要不就挂电话，物
业和售楼建处议强行安装，但我
们也没这么做。”廉先生说。

记者随后采访了成远物业
有 限 公 司 ，工 作 人 员 告 诉 记
者，他们知道这件事，也多次

协调过，但邻居一直不配合，
所 以 现 在 问 题 一 直 没 解 决 。

“如果需要，我们会出面协调，
但业主一直不接电话，不开门
听我们的劝告，现在等售楼处
的回复吧。”

记者就廉先生装空调难的
问题询问了售楼处，售楼人员
说，现在问题解决应找物业，但
很理解廉先生的处境，如果要出
面协调，售楼处会配合的。

开发商承诺协调

协商不成可退房

廉先生说，现在出现这种
问题，与当时售楼处的宣传有
一定关系，因为邻居当初不让
安装的原因，就是说这个空调
机位是她自己的。

廉先生说，当时他买房子
的时候，还专门咨询过这个问
题，当时售楼员和他说，公共
空调机位可以安装两个空调，
两户人家都可以使用，但没想
到出现了这种情况。

“我现在想让开发商和
物业来帮我协调一下，要是
能 协 调 好 ，我 就 安 装 上 空
调，要是协调不好，我打算
退房。”廉先生说。

廉先生的合同上，开发单
位是淄博鲁创置业有限公司
和淄博高新区国有资产管理
公司。记者致电淄博鲁创置业
时，工作人员称，他们不具体
负责这个小区，由淄博高新区
国有资产管理公司负责。

淄博高新区国有资产
管理公司工作人员称，他们
不可能宣传说是空调机位
归个人使用的，这个问题他
们销售部经理已经在协调
了，如果协调不下来，他们
也可以满足廉先生的要求，
给廉先生办理退房手续。

“前几次走访曾经熟悉的
田福波，这次竟然没认出来，
热情又开朗地把我们迎进
门……他前年感觉全身无力
被诊断为神经元疾病，两条腿
粗细相差很大，一度对生活失
去信心，我通过上网查资料，
也通过同学咨询有关专家引
发此病原因和日常注意事项，
经常打电话交流，他说现在好
多了，有劲了，精神更好。”街道
办事处工作人员车红梅在走
访完田福波家，当天在自己的
新浪微博上发布了上述博文。

像这种微博解决民忧的
事在将军路街道办并不少见。

前不久，网格干部杨玉春
的一张微博图片引起了所有
粉丝的关注，图片拍摄的是七
里村老人高义英手拄小板凳
行走的画面。微博发布后，街
道民生保障中心立即组织开
展了一次“送爱心拐杖”活动，
解决了1516名老人行动不便
问题，被誉为“微力量带动大
爱心”。

办事处的一名工作人员
说，一个人的力量是微不足道
的，然而众多的“微力量”汇聚
起来，就成为解决民生问题的
巨大力量。

▲社区“微博”截图。

▲廉先生邻居家的空调已经安装，他家的还未安装。
本报记者 张汝树 摄
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